

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte Índigo	Redes de Poder	Clara se adelanta	Además de Brugada, recientemente también confirmó su interés por la candidatura la ex secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel; otros que salen muy bien calificados son el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado y el secretario de Seguridad local, Omar García Harfuch , aunque este último haya declinado participar en la interna.

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	Línea 13	Prevención del delito	La Comisión Permanente del Congreso de la Ciudad solicitó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana , reforzar “los programas y acciones para prevenir el delito en las colonias Ampliación Asturias y Asturias de la alcaldía Cuauhtémoc”. Al respecto, la diputada Ana Villagrán, señaló que en esta zona se registran delitos como el robo a transporte público, a transeúnte y a casa habitación, así como homicidios, abuso sexual e intentos de secuestro; por lo que, las y los vecinos han solicitado se tomen cartas en el asunto.
Excélsior	Yo Lector	Tala clandestina en la CDMX	Afortunadamente, una de las primeras reuniones del recién nombrado jefe de Gobierno fue con comuneros de Tlalpan y Milpa Alta para abordar la problemática de la tala de árboles: “Hoy en la mañana hablamos sobre el tema, vamos a estar haciendo operativos de tala de árboles; sobre todo, operativos preventivos es lo que queremos hacer, disuasivos, con presencia, nos va a estar ayudando la Guardia Nacional, y va a haber todo un equipo de Secretaría de Seguridad Ciudadana también, para estar patrullando y con helicópteros también, toda la zona de los bosques que está siendo asediada por los talamontes”, dijo.
Reforma	Templo Mayor F. Bartolomé	Mención	Mención especial merece Salvador Guerrero Chiprés, el presidente del supuesto Consejo Ciudadano para la Seguridad y la Justicia , que presume ser un organismo civil, pero que en realidad va de la manita todo el tiempo con el gobierno morenista.
Reforma	En Flagrancia Gustavo Fondevila	Extorsiones en la Ciudad	La semana pasada, se advirtió son un aumento de las extorsiones presenciales. No se trata de que haya aumentado el número total de las extorsiones, sino más bien de aquellas que se hacen en persona, “cara a cara”. Las extorsiones no discriminan a nadie, ni siquiera por género. Si se fija en el gráfico de la CDMX, se nota que no hay una mayor prevalencia ni cambios importantes en el género de las víctimas. Se extorsiona a hombres y mujeres casi por igual.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	En Tercera Persona Héctor de Mauleón	Las mulas de la fiscalía	La agente, Ana Sofía López Osuna, asistente del fiscal regional Edgar Medina Razo acababa de ser aprehendida en la ciudad de San Diego, al hallarse en posesión, presuntamente, de varios kilos de cocaína. Hace exactamente un año, Octavio Andree Espino Torres, secretario del fiscal general del estado, Edgar Carpio, fue sometido a revisión en la garita de San Ysidro.
El Financiero	Confidencial	Espiral de violencia	La violencia en México no es exclusiva de zonas dominadas por el crimen, como Tamaulipas, Guanajuato o Zacatecas. Tocó al futbolista Miguel Layún, quien en su cumpleaños 35 anunció la muerte violenta de un familiar. “Siento mucho por todos aquellos que han pasado por momentos así”, comentó.
La Razón	Rozones	Colima, epicentro de homicidios	Donde las cosas van de mal en peor es en Colima, ese pequeño estado gobernado por la morenista Indira Vizcaíno. Y es que al corte de mayo de este año, la entidad se ubicó en el primer lugar en tasa de homicidios dolosos, con 9.5 casos por cada 100 mil habitantes, cinco veces la media nacional, que es de 17. Colima está considerado por la fundación Insight Crime como uno de los principales “epicentros de homicidios de América Latina”.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	La guerra en Chiapas	La violencia criminal dejó en medio a los chiapanecos, y cientos comenzaron a huir de sus comunidades, provocando masivos desplazamientos mientras la violencia se acrecentaba. A finales de mayo llegó la Guardia Nacional a la región de Frontera Comalapa, lo que temporalmente sofocó la espiral de violencia, pero en el mediano y largo plazo el conflicto va a escalar, porque no se está resolviendo la guerra; sólo hay un impasse. El Cártel Jalisco Nueva Generación no fue replegado, sólo contenido, y mantiene un cerco a todas las comunidades serranas.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	Nuevas drogas en Europa	Se han descubierto por lo menos 40 distintos tipos de drogas sintéticas que se están utilizando en Europa. Así se dio a conocer en el informe del Observatorio Europeo de Drogas y Toxicomanías (EMCDDA).



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	Confidencial	Cravioto se apunta para la GAM	El vocero de la bancada de Morena en el Senado, César Cravioto , quien es el suplente en el escaño del ahora jefe de Gobierno de la capital, Martí Batres, confirmó lo que todo mundo ya sabía: buscará ser el candidato de Morena para ocupar la alcaldía Gustavo A. Madero , que actualmente ocupa el también morenista Francisco Chíguil.
La Razón	Rozones	No les alcanzó la fuerza	En la alcaldía Miguel Hidalgo , Morena se ha llevado un revés al no obtener el apoyo del 10 por ciento del padrón electoral, requisito indispensable para llevar a cabo una consulta de revocación de mandato del alcalde Mauricio Tabe . A pesar de que en el caso se recurrió a tácticas cuestionables, como recolectar firmas falsas, de personas fallecidas, de presos sin derecho a votar e incluso individuos que no residen en la demarcación, quienes promovían la acción, el alcalde incluye en ellos a funcionarios de la Ciudad no lograron los respaldos suficientes.
El Sol de México	A la Sombra	Molestia	La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández , generó malestar en el Movimiento Regeneración Nacional este fin de semana al convocar a un evento en el que la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, prácticamente se adelantó y se destapó como candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX en las elecciones del 2024. En un mensaje compartido en un chat interno de la organización Internacional Feministas, Hernández invitó a las compañeras a unirse al evento, que tuvo lugar el domingo 25 de junio a las 10:30 horas en la Puerta de los Leones de Chapultepec.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Brugada se destapa	A quien se le está despejando el camino para llegar al Antiguo Palacio del Ayuntamiento es a la actual alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada . Se destapó como aspirante para contender en la elección por el gobierno de la CDMX , con la idea de seguir "el legado de Claudia Sheinbaum".
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Clara a ras de tierra	Clara Brugada es la mujer fuerte de la 4T en la CDMX. Eso, sin embargo, no le garantiza el triunfo en el proceso para quedarse con la candidatura de Morena para la jefatura de Gobierno. En esas encuestas hay un encuestado cuya opinión hace la diferencia. Quiere construir un frente de fuerzas progresistas que pare en seco a lo que llamó el neoliberalismo corrupto en alusión al llamado Cartel Inmobiliario .



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

Reforma	Circuito Interior	Presume foto	La congresista Martha Ávila, quien quiere relevar a Brugada en la Alcaldía, tuvo a bien presumir una foto con al menos 33 cuatroteístas que estuvieron en Chapultepec. Pero, aplicando la de "mi Twitter no es bodega", ¡borró la cara de Paola Félix! la ex secretaria de Turismo, quien tuvo que renunciar tras descubrirse que se fue de fiesta a Guatemala en un avión privado en el que llevaban dólares no declarados.
Milenio	Trascendió	Aún sin recuperarse	Claudia Sheinbaum dará hoy descanso a su voz, pues no se ha recuperado al ciento por ciento de la afección de garganta generada por sus arengas y discursos durante la primera semana de giras por la República; la estrategia de la ex jefa de Gobierno de CDMX es recuperar energía hoy y estar en perfectas condiciones mañana para reanudar los recorridos.
La Razón	Rozones	El maratón de Sheinbaum	Quien cerró su primera semana de recorridos con un nutrido reporte de actividades fue la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Y es que en su séptimo día de recorridos, que en esta ocasión fue en el Estado de México, encabezó tres asambleas informativas en las que reunió, según estimaciones, a unos 75 mil militantes. Primero acudió a Tecámac, donde destacó la unidad que debe tener el nuevo camino que emprende el movimiento de regeneración nacional: "Entre nosotros no debe de haber división". Luego, en Nezahualcóyotl, celebró el triunfo de Delfina Gómez porque "aquí se derrotaron años y años de un prianismo que ya no tiene historia en nuestro país". Y finalmente, en Valle de Chalco Solidaridad puntualizó que la paridad de género lograda por el movimiento liderado por el Presidente López Obrador ha sido punto clave para demostrar que las mujeres tienen las capacidades de liderar los destinos de las entidades.
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Centavitos	Morena puso entre a sus reglas que ninguna corcholata organizara mítines de acarreados, e incluso les recomendó recorrer las comunidades y tener cercanía con el pueblo. Pero si bien la mayoría hace eventos en pequeños auditorios, plazas o hasta en los lugares de trabajo de la militancia, hay alguien que va de acarreo en acarreo y eso cuesta una lana, que el INE está anotando... Por cierto, Sheinbaum presumió hace unos días que 70 por ciento de los capitalinos aprobó que dejara el gobierno de la CDMX y se fuera a buscar la candidatura presidencial.
El Financiero	Confidencial	¿Y dónde quedó la austeridad?	Varios son los compromisos que han roto ya las corcholatas. Las giras distan mucho de ser austeras; por el contrario, se han privilegiado los grandes escenarios y el reparto de souvenirs. Publicidad excesiva por todos lados. Fotografías de los aspirantes abrazando al Presidente... y



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

			un largo etcétera. Hoy precisamente Marcelo Ebrard hará una conferencia de prensa en la que hablará sobre este asunto.
24 horas	Teléfono Rojo José Ureña	Mortena y Va por México: campañas contra la ley	A Palacio Nacional llegan datos ciertos y sólo es posible adelantar movimientos: la puntera Claudia Sheinbaum se ha estancado, Adán Augusto López sube con gran inercia, Marcelo Ebrard ha dejado de impactar y Ricardo Monreal no remonta.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Hay tiro para el 2024	La reunión de los consejeros panistas resultó más tranquila de lo que se esperaba. A diferencia de lo que se dice, no hubo propuestas para abandonar la alianza con el PRI, ni quién se inclinaría por ir solos a la elección presidencial. Así, al interior del partido de Marko Cortés, hay consenso para ir juntos, partidos y sociedad.
Milenio	Política Zoom Ricardo Raphael	Oposición: aparato mata lo demás	Un primer anuncio de los defensores de la maquinaria lo celebró hace poco más de un mes el líder nacional del PAN, Marko Cortés , cuando propuso que para inscribirse en la contienda cada precandidatura debía traer bajo el brazo un millón de firmas. Pues ya no será requerido el millón sino solo 150 mil , pero ese apoyo deberá obtenerse de entre las personas afiliadas a los partidos.
El Economista	La Gran Carpa	Malabarista	Mauricio Vila informó que no será aspirante a candidato a la presidencia por la alianza PRI-PAN-PRD en las elecciones de 2024. En una carta posteada en redes sociales, dijo que luego de reflexionarlo, no participará en el proceso interno de su partido y esto es porque el estado que gobierna, Yucatán, cuenta con grandes proyectos en puerta y por su pensamiento de que el ser candidato a la presidencia es un privilegio y una gran responsabilidad, por lo que la alianza requiere de un o una candidata de tiempo completo.
Excélsior	Frentes Políticos	Territorio Morena	Muy sonriente, el presidente de México, AMLO , informó mediante sus redes sociales la supervisión personal que realizó a los avances en las obras que se llevan a cabo en el Istmo de Tehuantepec, acompañado de tres gobernadores. Evelyn Salgado, de Guerrero; Cuitláhuac García, de Veracruz, y Salomón Jara, de Oaxaca , quienes dieron fe de los avances de construcción de puentes, carreteras y caminos artesanales.
El Universal	Bajo Reserva	Primero las obras emblema y luego las candidaturas	Dentro de Palacio Nacional se comenta que tres altos funcionarios del gobierno federal, que buscan saltar a las gubernaturas de sus estados, no podrán pegar el brinco si antes no cumplen con obras prometidas por el presidente López Obrador.
Milenio	Bala de Terciopelo	Mujeres golpeadas	Es indudable que el nombramiento de la nueva secretaria de Gobernación fue polémico: la persona más joven y con menos experiencia en la historia del delicado cargo,



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

26 de junio de 2023

	Ana M. Olabuenaga		siempre enmudecida a la sombra del Presidente. Mujer con pocos resultados en la secretaría de donde proviene y, a pesar de todo ello, no fue eso lo que se esgrimía en su contra.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Apremio en el INE	En el INE no tienen para cuándo lograr los acuerdos que permitan nombrar a su secretario ejecutivo. La consejera presidenta, Guadalupe Taddei, debe proponer a alguien más, o en su defecto, nombrar a otro encargado de despacho, porque el 1 de julio entra en funciones Miguel Ángel Patiño como director de organización electoral.
Milenio	El Asalto a la Razón Carlos Marín	¿Transgresores o contra voraces?	La pendenciera reacción del oficialismo al fallo de la Suprema Corte que anuló las leyes del plan electoral b plantea una disyuntiva ridícula y falaz: que el voto de nueve de los once ministros respondió a los “intereses de una minoría rapaz” y no a la “voluntad popular” representada por las mayorías morenistas y morenianas en el Congreso.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	Autoridad	Dice AMLO que la Suprema Corte no tiene “autoridad moral” para cuestionar el procedimiento del Poder Legislativo en el plan B. Pero fue el Ejecutivo el que violó las normas del Legislativo al ordenar la aprobación del plan B sin discusión y sin siquiera dar tiempo para la lectura de las iniciativas.